

8 datos de la Cumbre Virtual del Movimiento de Países No Alineados que se celebra este lunes



La Cumbre Virtual «Unidos contra la COVID-19» del Movimiento de Países No Alineados -MNOAL-, se celebró este lunes 4 de mayo mediante videoconferencia, presidida por el primer mandatario de Azerbaiyán, Ilham Aliyev. La cita acontece en el formato del Grupo de Contacto, que integran representantes de las diferentes regiones que conforman el MNOAL.

1. ¿Por qué la cita es convocada por Azerbaiyán?

–La República de Azerbaiyán asumió la Presidencia del Movimiento de Países No Alineados para el periodo 2019-2022, en la Cumbre del MNOAL de Bakú, que se celebró del 25 al 26 de octubre de 2019, en un momento que requiere respuestas concertadas y efectivas a los desafíos del mundo contemporáneo.

La presidencia azerí coincide con el aniversario 65 de los Principios de Bandung (2020) y el aniversario

60 del establecimiento del MNOAL (2021).

2. ¿Cuál es el propósito de esta Cumbre Virtual convocada por el presidente de Azerbaiyán, Ilham Aliyev?

–De acuerdo con AzerNews, el Jefe del Departamento de Asuntos de Política Exterior de la Administración Presidencial, Hikmat Hajiyev, señaló que es importante fortalecer la solidaridad mundial, movilizar los esfuerzos de los Estados y las organizaciones internacionales en la lucha contra la pandemia del nuevo coronavirus.

«Esperamos que la Cumbre del Movimiento de Países No Alineados en el formato del Grupo de Contacto haga una contribución importante a los esfuerzos de movilización, fortaleciendo la solidaridad y el multilateralismo de los miembros del Movimiento de

Países No Alineados en la lucha contra el nuevo coronavirus», reconoció Hikmat Hajiyev, citado por este medio de prensa.

3. ¿Qué acciones ha desarrollado el MNOAL ante la pandemia de la COVID-19?

–Un Comunicado del Buró de Coordinación del Movimiento de Países No Alineados, emitido el 25 de marzo de 2020 en Nueva York, expresa la «preocupación por la rápida propagación de la COVID-19, que plantea un importante desafío a la humanidad» y reconoce que «frente a este tipo de emergencia global, el espíritu de solidaridad debe estar en el centro de nuestros esfuerzos».

Además, plantea que «en esta coyuntura, la promulgación y aplicación de medidas coercitivas unilaterales contra los Estados miembros del Movimiento tienen un impacto en la capacidad de los Estados para responder eficientemente en la adquisición de equipos y suministros médicos para tratar adecuadamente a la población de pueblos enteros ante esta pandemia» y manifestó el principio de larga data del MNOAL –reafirmado por los Jefes de Estado y de Gobierno, así como por los Ministros de Relaciones Exteriores en numerosas Cumbres y Reuniones Ministeriales– de «fuerte condena a la promulgación y aplicación de medidas coercitivas unilaterales contra los Estados miembros del Movimiento, que viola la Carta de las Naciones Unidas y el Derecho Internacional».

Por su parte, otro Comunicado del Buró de Coordinación del MNOAL, emitido el 9 de abril de 2020 en Nueva York, extiende su pleno apoyo a la Organización Mundial de la Salud (OMS) y al liderazgo de su Director General, Dr. Tedros Adhanom Ghebreyesus.

«Es hora para evitar la politización del virus y dejar de lado todas las ideologías políticas y discriminación por el bien de toda la humanidad; es hora de la unidad global y de redoblar la solidaridad internacional y la cooperación multilateral para, juntos, asegurarnos de que nuestro enemigo común, la COVID-19, sea derrotado más temprano que tarde con sus graves consecuencias sanitarias y socioeconómicas», recoge este documento.

4. Participación cubana en la Cumbre Virtual «Unidos contra la COVID-19» del MNOAL...

–El Presidente de la República de Cuba, Miguel Díaz–Canel Bermúdez, participará en la videoconferencia este lunes 4 de mayo a las 7 de la mañana (hora de Cuba). Estará acompañado por los ministros de Relaciones Exteriores, Bruno Rodríguez Parrilla, y de Salud Pública, José Ángel Portal Miranda, respectivamente.

5. ¿Cómo seguir la intervención de Cuba en esta Cumbre Virtual del MNOAL?

–El sitio de la Presidencia de la República de Cuba y sus cuentas en redes sociales transmitirán en vivo a partir de las 07:00, hora local, momentos de la Cumbre Virtual. Granma y Cubadebate también transmitirán la intervención del Presidente cubano a través de sus cuentas en redes sociales.

6. Cuba en el MNOAL...

–Cuba se honra con ser el primer país latinoamericano miembro del Movimiento de Países No Alineados, desde 1961. La Mayor de las Antillas presidió el Movimiento en dos periodos: de 1979 a 1983, y de 2006 a 2009. Por tanto, La Habana ha sido sede de la reunión de Jefes de Estado y de Gobierno también en dos ocasiones: VI Cumbre en el año 1979 y XIV Cumbre en el año 2006.

En la Cumbre de La Habana (2006), se aprobó la Declaración de propósitos y principios del MNOAL en la coyuntura internacional actual, donde se actualizaron y renovaron los principios de trabajo del Movimiento sobre las bases de los ya definidos en la cumbre afroasiática de Bandung (1955).

El líder histórico de la Revolución Cubana, Fidel Castro Ruz, expresó en la VI Cumbre de La Habana, en 1979: «La fuerza de nuestros países unidos es muy poderosa. [...] Los aquí reunidos representamos la inmensa mayoría de los pueblos del mundo. ¡Unámonos todos estrechamente; concertemos las crecientes fuerzas de nuestro vigoroso Movimiento en las Naciones Unidas y en todos los foros internacionales, para exigir justicia económica para nuestros pueblos, para que cese el dominio sobre nuestros recursos y el robo de nuestro sudor! ¡Unámonos para exigir nuestro derecho al desarrollo, nuestro derecho a la vida, nuestro derecho al porvenir!».

Por su parte, el General de Ejército Raúl Castro, afirmó en la XVII Cumbre del Movimiento de Países No Alineados, en Venezuela: «Somos 120 Estados No Alineados y contamos, además de los Principios de Bandung, con la Declaración sobre los Propósitos, Principios y el Papel del Movimiento de Países No Alineados en la Coyuntura Internacional Actual, aprobada en la XIV Cumbre en La Habana. No puede subestimarse nuestra enorme fuerza cuando actuamos concertadamente».

El Presidente de la República de Cuba, Miguel Díaz-Canel, manifestó en la XVIII Cumbre de Jefes de Estado y de Gobierno del Movimiento de Países No Alineados, en Bakú, Azerbaiyán, el 25 de octubre de 2019: «Venimos a ratificar al Movimiento No Alineado que las nuevas generaciones de dirigentes de Cuba darán continuidad a los principios que durante casi 60 años hemos sostenido en el concierto de las naciones que lo integran y que tenemos el desafío y la fuerza para corregir los desequilibrios que hoy ponen en riesgo la paz mundial (...)

«Les propongo alinearnos, pero solo en torno a nuestros consensos:

No por la guerra, sí por la paz.

No por hegemonismos, sí por el multilateralismo.

No por la injerencia, sí por la soberanía.

No por la exclusión, sí por la inclusión.

No por el odio, sí por la solidaridad.

No por el control del mundo entre poderosos, sí por la verdadera libertad y democratización de las Naciones Unidas y las relaciones internacionales.

¡Solo la unidad podrá salvarnos! ¡Somos más! ¡Hagamos más!».

7. Los No Alineados hoy...

–Los Estados miembros del Movimiento de Países No Alineados representan más de dos tercios de las Naciones Unidas y alrededor del 55 % de la población mundial. En la actualidad, el MNOAL está conformado por 120 países miembros y 27 observadores (17 Estados y 10 Organizaciones).

8. ¿Cuáles son los Diez Principios de Bandung?

– Dichos principios fueron adoptados como los principales fines y objetivos de la política de no alineamiento y los criterios centrales para la membresía del Movimiento.

- Respeto por los derechos fundamentales del hombre y para los fines y principios de la Carta de las Naciones Unidas.
- Respeto para la soberanía y la integridad territorial de todas las naciones.
- Reconocimiento de la igualdad de todas las razas y de todas las naciones, grandes y pequeñas.
- Abstención de intervenciones o interferencia en los asuntos internos de otros países.
- Respeto al derecho de toda nación a defenderse por sí sola o en colaboración con otros Estados, en conformidad con la Carta de las Naciones Unidas.
- Abstención de participar en acuerdos de defensa colectiva con vistas a favorecer los intereses particulares de una de las grandes potencias.
- Abstención por parte de todo país a ejercitar presión sobre otros países.
- Abstención de actos o de amenaza de agresión y del uso de la fuerza en los cotejos de la integridad territorial o de independencia política de cualquier país.
- Composición de todas las vertientes internacionales con medios pacíficos, como tratados, conciliaciones, arbitraje o composición judicial, así como también con otros medios pacíficos, según la libre selección de las partes en conformidad con la Carta de las Naciones Unidas.
- Promoción del interés y de la cooperación recíproca.
- Respeto por la justicia y las obligaciones internacionales.
- Hacer valer las creencias de las distintas culturas internacionales del Movimiento. (Tomado de Granma).

<https://www.radiohc.cu/index.php/especiales/exclusivas/221748-8-datos-de-la-cumbre-virtual-del-movimiento-de-paises-no-alineados-que-se-celebra-este-lunes>



Radio Habana Cuba